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希望以此能让李铁安心率领国足征

战 12 强赛。为什么当初的卡马乔、

里皮等外教得不到这样的长约，难

道真是像李铁说的“中国队的事情

就要中国人自己来解决”？

上届世预赛国足前 4 战拿到 1

分，高洪波塔什干夜火线辞职。里

皮接手后，6 战 3 胜 2 平 1 负，抢到

11 分，最终国足只差一分创奇迹。

高洪波和里皮都没有李铁这样的长

约好运，无论是战绩惨淡还是力挽

狂澜终有不逮，还是避免不了下课。

不知道足协为何对水平和经验

都明显有所欠缺的李铁如此情有独

钟，难道就因为他曾是 2002 世界杯

国足的一员？但假如国足意外输给

越南队，遭遇三连败，下来怎么办？

足协有换帅预案吗？

比起输球，可能真正关心国足

的人们更担心的是自上而下无法认清

形势。12 强赛一蹴而就，拿到小组

唯二名额，直接晋级世界杯，这种美

好的故事显然是球队和球迷都想见证

的。之前李铁带队在 40 强赛最后阶

段的连胜，仿佛为这种梦想成真添加

了一丝丝可能性。可如今的 12 强赛

显然强度和难度是另一个维度。

都说足球是圆的，但为什么在

中国队脚下，总像是被做了老千灌

了铅的骰子，掷出去向上的那一面

总是一个“输”字。

联赛受创青训无人关注

从上月底开始，就有媒体传出

了恒大集团可能出售广州队俱乐部

的消息。而最近这几天从《体坛周报》

《足球》等专业媒体的报道中发现，

这已经是在付诸实施中的行动。

恒大出售球员，缘于资金的危

机。对于在国足中占了很大比例的

恒大球员来说，不知道他们在得知

这样的消息后，还是不是能全情投

入到接下来的比赛中去。这样的消

息，对于国足来说肯定是不利的。

去年底今年初，中超冠军苏宁俱

乐部的退出，以及中甲中乙一些俱乐

部的离去，让中国足球职业联赛的大

厦开始动摇。时至今日，仍有重庆、

青岛等一些俱乐部因为欠薪而有意退

出的传闻，而恒大卖队的实锤无疑在

联赛的地基上又重重地砸了一下。

有媒体称：“广州恒大的陨落，

是金元足球的失败。”中超联赛变

成如今这副模样，和经济、疫情、

金元足球等等都有着密不可分的关

系，但是，有足球人认为，压垮中

超的那根稻草是中性冠名。

实事求是地说，控高薪，给金

元足球降降温的做法是正确的，但

现代足球是需要资本推动的活动，

而不是简单地组织十一个人的游戏，

没钱是万万不行的。相比于足球发

达国家俱乐部的成熟模式，中超的

俱乐部的投入普遍远大于收入，唯

一还可以仰仗的就是冠名。在中超

基本由企业投资足球的环境下，一

刀切地中性冠名，抹去企业的痕迹，

企业投资的热情必然降低。不结合

国情，就盲目模仿足球发达国家的

经验，留下许多后遗症。

都说联赛是国家队的根本，但

一个球队接连“不玩”的联赛，一

个赛程支离破碎的联赛，又如何能

支撑起一支战斗力强大的国家队。

回到球员本身。国足球员的基

本功差，也在 12 强赛的头两场比赛

里暴露无遗。曾在比甲球队圣图尔

登担任技术总监、目前在沙特足协

工作的荷兰人耶勒 - 范 - 坎普近日

称：目前最优秀的中国球员，根本

不具备在比利时二级联赛踢球的能

力，“按照我的观察和了解来看，

中国最优秀的球员，也没法在比乙

联赛踢上主力（不含归化球员）”。 

在早先体工队这样的纯足球环

境里，当时的中国球员的基本功是

不错的，绝对是亚洲顶级水平，完

爆日韩。但是战术方面就和世界足

坛脱节得有点远。但是在近三十年

的职业联赛打磨下，中国球员的基

本功反而退步，整体战术上更是和

亚洲先进的距离越来越远，这是值

得中国足球界每个人深思的问题。

这不光是联赛的问题，也是青训的

问题。

一个细节是，在当前国内联赛

中断，全运会开打的时候，已经都

决出了冠军的全运会足球各组别比

赛，仍然在电视转播上没有争到一

席之地。要知道，全运会的各年龄

组比赛瞄准了青少年，几年后这些

球员可能就是联赛的主角，但这些

代表国足未来的希望之花，如此重

要的亮相却获得社会关注目光寥寥。

相比日本连高中联赛都电视直播，

我们的全民足球基础，还得好好夯

实啊！
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世界杯亚洲区预选赛

40强赛D组第8轮，

沙特对阵巴勒斯坦。




